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：青年人質素決定港未來
探博鰲義工零距離話家常 強調提供機會盡力栽培

財爺：積極研究加入亞投行
香港文匯報訊（記者 連嘉妮）隨着國家
持續發展，香港機遇處處。財政司司長曾俊
華昨日出席商界午宴時表示，特區政府會積
極研究加入由國家倡議籌建的亞洲基礎設施
發展銀行（亞投行），他又以培訓劍擊隊為
例，強調要把握好國家「一帶一路」戰略的
機會，使出致勝一擊，而機場第三跑道系統
等重要基建亦有如劍擊手的體能，必須及時
擴建。他呼籲社會不要以「二元對立」的思
維，各走極端，否則難達「雙贏」。

把握「一帶一路」亞投行機遇
熱愛劍擊的曾俊華昨日在午宴發言時，以

如何培訓劍擊隊作喻，解釋香港未來的經濟

發展之路。他表示，劍手要把握機會使出致
勝一擊，而香港目前的機遇就是要積極配合
國家「一帶一路」的戰略，以及國家為「一
帶一路」而成立的亞投行。他說：「亞投行
得到不少國家，包括不少西方國家的正面回
應。香港政府亦會積極研究加入亞投行。」
曾俊華解釋，「一帶一路」以及亞投行，

可為香港在專業服務、金融業和貿易物流業
提供龐大的發展機會，開拓商機。對此，他
會盡力組織商務團出訪部分「一帶一路」的
沿線國家，與當地政府啟動促進貿易和投資
的安排，為打開這些新市場做好準備。
曾俊華又以劍手體能來比喻香港基建，強

調香港機場是支持商業發展的重要基建，不
但連繫世界各地的人，也提供貨運服務，但
現時香港這方面的「體能」已達樽頸，因此
一定要及時擴建「三跑」，否則很多行業的

發展都受影響。

一味反對發展走向另一極端
曾俊華指出，目前「三跑」其中一個主要

爭議是珠三角空域問題，但強調這並非「零
和遊戲」，以為只要某一方取得空域的較大
份額，另一方就要犧牲，相反空域是有「雙
贏」的辦法。正如開發土地、推動基建等，
不少香港人認為側重經濟發展會忽略環保和
保育，因此義無反顧地反對，但其實完全否
定經濟發展也只是走向另一極端。
曾俊華坦言，香港社會近年在很多問題上

都走進「二元對立」的思維，他對此感到擔
心，強調政府有責任在不同政策取得合理的
取捨和平衝，呼籲市民要摒棄本質上的「二
元對立」思維，通過對話尋求「雙贏」的空
間。

祖國同需港滬 與星洲可互補
香港文匯報訊（記者 何玫、安莉博 鰲報

道）外界經常把上海和香港兩個中國城市作比
較，香港特首梁振英昨日在博鰲表示，中國作
為龐大的經濟體，同時需要香港和上海，他歡
迎上海發展。他又形容新加坡和香港在亞太地
區尤如一個人或一隻動物的一雙眼，指兩個城
市距離頗遠，不認為兩個城市會出現惡性競
爭，或取代對方。
梁振英昨日在論壇回應提問時表示，上海和香
港都屬於世界上發展最快的城市，雙方體制和系
統都是互相借鑒，相輔相成的。中國是一個龐大
的經濟體，不能單靠一個城市發展，所以中國同
時需要香港和上海兩個城市齊頭並進，在發展的
過程中實現共贏。他說：「我們十分歡迎上海在
相關經濟市場發展。」

像眼睛要成雙成對
梁振英又表示，香港現在有很多競爭對手，這
些競爭對手希望有一個中心來管理，要麼是新加
坡，要麼是香港，但是光靠新加坡或香港是不行
的，兩者要兼顧，就像人和動物需要兩隻眼睛才
能看得清楚一樣，新加坡是一隻眼睛，香港是另
一隻眼睛。
他又指出，新加坡和香港兩個經濟體規模不是
非常大，但是發展程度非常高。這兩個地方都有
自己所依靠的地區，新加坡依靠東盟各國，香港
靠的是中國內地，香港和新加坡之間沒有惡性競
爭，或者一方必須要取代另一方，兩者之間可以
有更多的合作。「當然有點競爭不是壞事，競爭
讓我們確保不會驕傲自滿，不會自大。」

香港文匯報訊（記者 李自明）今年
4月4日是香港基本法頒布25周年紀
念日，特首梁振英昨日在網誌撰文，
讚揚香港基本法起草委員及諮詢委員
的努力，令香港基本法160條條款經
過深入諮詢，千錘百煉草擬出來，今
天很多問題都能在香港基本法內找到
答案。他並預告，4月4日當日會在禮
賓府舉行香港基本法頒布25周年晚
宴。
梁振英昨日在網誌表示，香港基本

法起草委員會及諮詢委員會成立於
1985年，一晃眼便是30年。在起草香
港基本法的那5年裡，有起草委員長期
奔波於京港兩地，有諮詢委員則長時
間在中環連卡佛大廈內辛勤工作，
「十分感謝他們當年的付出和努力，
（香港）基本法160條條款經過深入諮
詢，千錘百煉才草擬出來。今天很多
問題都能在（香港）基本法內找到答
案。」

下月4日宴起草及諮詢委員
梁振英又指，為感謝各位起草委員

及諮詢委員，特區政府將於4月4日晚
在禮賓府宴請大家。他說，兩個委員
會成立於30年前，很多委員在香港基
本法頒布後也有一段長時間沒有聚
首，不一定全部都能聯繫上。他期待
大家當晚能撥冗光臨禮賓府，更希望
大家能通知其他仍有聯繫的委員，讓
大家能在香港基本法頒布25周年這個
饒富紀念意義的晚上再聚一堂。

25周年研討會與青年對話
另外，香港基本法推廣督導委員會

與政制及內地事務局亦推出多項活
動，向社會推廣香港基本法。亮點項
目為4月4日假香港會展中心舉行的香
港基本法頒布25周年研討會，講者包

括特首梁振英、清華大學法學院院長王振民教授
和機場管理局行政總裁林天福。香港基本法頒布
25周年展覽會則由同日起至5月25日假香港歷史
博物館舉行，會展出珍貴展品及圖片免費供市民
參觀。香港郵政亦會在4月2日推出一套以香港
「《基本法》頒布25周年」為題的紀念郵票及相
關集郵品。
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■財政司司長曾俊華（中）昨於午餐演講上與參加者交流意見。

把握「一帶一路」先機 港已作準備
香港文匯報訊（記者 何玫、安莉 博鰲報道）香港特首梁振英昨日在博鰲
一個有關國家「一帶一路」戰略與香港機遇的論壇上表示，香港作為國際金
融中心，在「一國兩制」優勢下有獨特的地位，保留了獨立的金融體制，資
金可自由進出，加上擁有最大的人民幣資金池，在國家的「一帶一路」戰略
下，可作為內地與國際的重要「超級聯繫人」及集資中心。對於如何把握國
家政策的先機，梁振英表示，香港已經準備好了！
梁振英昨日參加博鰲亞洲論壇「一帶一路：跨國公司機遇與香港角色」分
論壇時表示，香港有很成熟的資本市場，既可以為本地和區域內項目進行融
資，擔任集資中心角色，同時在私募投資及市場運作方面也很好。他表示，
香港作為世界的知名金融城市，有能力為「一帶一路」以及今年將會完全運
作起來的亞洲基礎設施投資銀行、與價值400億美元的「絲綢之路」基金做很
多工作。

服務專業減內地企業風險
資產管理方面，梁振英認為，香港有中國內地和香港相關的基金管理辦

法、各種保險類產品，可以為內地企業家降低相關項目的風險。同時，香港
服務業非常專業，能夠提供眾多的金融市場專才以及專業法律人才，幫助解
決貿易衝突和糾紛。他認為，香港要利用國家「一帶一路」戰略的機會「走
出去」，以香港的資產和資金管理經驗和優勢，貢獻自己的力量。
梁振英又指，香港作為全球貿易最好的經濟體之一，司法獨立，同時作為

進入中國南大門的門戶，擁有雙重貿易機會，可以保證所有商家公平使用這
樣的機會。他表示，香港正在不斷加強和亞洲鄰國的貿易關係，將在亞洲各
地建立新的貿易辦事處，也採用其他方法拓展香港國際貿易的發展，幫助中
國公司「走出去」，促進「一帶一路」戰略發展。

政策自由通關高效市場公平
梁振英認為，香港在「一帶一路」政策實施中是得天獨厚的，在地理位

置、海上貿易、航運、海上保險及服務、航空運輸、物流服務等方面均能提
供良好質量的服務；同時香港有自由港政策、高效的通關機制，加上相當強
的知識產權保護和公平市場，可以為外商的未來發展提供很好的平台。
梁振英最後強調，中國內地是香港最大貿易夥伴，東盟國家是香港第二大

貿易夥伴，因此香港在「一帶一路」當中有自己的位置。而「一帶一路」涵
蓋的國家和地區，也會給香港帶來很多不同的機會，同時香港也在努力為中
亞的穆斯林國家提供更多的融資機會。他對香港作為貿易港的未來非常有信
心。

商參與亞投行 發揮金融中心作用
香港文匯報訊（記者 李自明）香港特首

梁振英昨日到海南出席博鰲亞洲論壇，他
預告此行會向內地有關部門跟進亞洲基礎
設施投資銀行籌組情況，及探討香港作為
主要金融中心所發揮的作用。他又指，國
務院總理李克強去年在博鰲論壇提出「滬
港通」後，現時運作良好，期望「深港
通」在下半年開通。
梁振英昨日啟程前往海南出席博鰲亞洲

論壇時表示，國家正籌組亞洲基礎設施投
資銀行，他此行會與內地相關部門討論香
港的角色和作用，「金融業在香港雖然僱

用的人員，只有總體工作人口6%，但對我
們本地生產總值貢獻有16%這麼多，因此
人均產值是相當高，是香港需要重視的一
個產業。」

財庫局：發揮融資資產管理優勢
財經事務及庫務局發言人指，由於亞投

行的籌建將遵循開放包容的原則，其他國
家及地區包括香港也可參與。當局會爭取
利用香港在融資和資產管理方面的優勢，
支持亞投行的籌建和營運，亦會繼續與該
行商討有關香港加入亞投行的事宜。

■特首梁振英（右二）昨於博鰲論壇分論壇上發言，討論「一帶一路」。

自去年開始，香港學生有機會參與博鰲論壇義工服
務，今年共有42名來自10所學校的志願者參與。

梁振英表示，去年首屆參與博鰲論壇義工服務的香港學
生均認為透過論壇活動，不單看到國家在前進、在發
展，以及在國際間的影響力，還可以在現場接觸到來自
內地和國際的一些工商和政界領袖。他在「探班」時亦
不忘關注同學們的學習生活及畢業後的計劃，又鼓勵大
家繼續好好服務論壇活動。

洪為民：學生熱情爭合照
昨晚有參與青年學生會面活動的香港菁英會榮譽主席
洪為民表示，今年擔任論壇志願者的香港學生，由去年
的22人大幅增至共42人，特首與學生會面約45分鐘，
過程氣氛輕鬆，梁振英與青年人閒話家常，強調香港有
獨特優勢，在國家發展中有很多機遇。不少學生向特首
分享此行獲益良多，彷彿「一下子閱讀了10多份論

文」般，掌握了不少內地與國際的第一手資訊。難得與
特首零距離交流，同學們也紛紛與特首「Selfie」(自拍)
留念。

黃同學：世界很小增見識
在香港理工大學修讀酒店管理的黃璧，在論壇期間為

一位美國來的記者做私人助理。她形容此行最大收穫是
能接觸到很多亞洲以外的人，讓她感覺到世界不是很大
而是很小，每個人都可以連接在一起，而令她感意外的
還包括有幸與特首梁振英交流溝通。

譚同學：盼畢業後赴內地
來自香港大學三年級會計專業的譚展郎亦表示，在論

壇遇到的工作人員親切認真，如果有機會下次還會來論
壇服務，因為整個社會一直在變，很多話題也會不同。
他又期望在畢業後到內地工作，認為只要適合自己的，

都願意嘗試。
另外，梁振英昨日在出發到海南前，出席了由《鏡

報》主辦的第四屆「傑出企業社會責任獎」頒獎典禮。
他在致辭時強調，青年人是我們的未來，尤其是香港沒
有天然資源，香港的未來就是靠人，社會未來的質素取
決於青年人的質素，社會應該盡最大的努力栽培好青年
人。

CY籲企業提供實習崗位
梁振英相信，香港青年人無論對社會現狀有甚麼看

法，絕大多數青年人都是有志向上，在學業和事業發展
方面盡最大的努力。因此，社會需要的就是提供良好的
教育和其他發展機會給他們。他並呼籲參加典禮的企業
也為香港大學生提供暑期實習崗位，希望通過共同努
力，能夠在校內、校外，為香港青年人提供良好的教
育、發展和成長的機會。

香港文匯報訊（記者 安莉、李自明 博鰲報道）香港特區

政府持續聚焦青年發展工作，正在出席博鰲論壇的特首梁振

英昨晚專誠與近40名來自香港的青年志願者見面交流，「探

班」打氣。梁振英在出訪論壇前亦在一個社會企業責任活動

中致辭指，香港社會的未來取決於青年人，尤其香港沒有天

然資源，社會的質素便取決於青年人的質素，強調社會應該

盡最大的努力裁培他們，提供良好的教育、發展和成長的機

會。

■■特首梁振英昨於特首梁振英昨於
博鰲論壇上發言博鰲論壇上發言。。
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■特首梁振英昨晚專誠與近40名來自香港的青年志願者見面交流。 何玫 攝


